
 

 

 

 令和4年度も前半が終わりました。茜祭を挟んで茜祭準備が生活に色濃く出た一ヶ月。それでも、学校での授

業は普段通り進み、いくつかの行事も行われました。これまでの学びを振り返り、令和4年度の後半にむけてさ

らに歩みを進めていきます。 

 

いキンモクセイの香りに秋を感じる人も多い

でしょう。この香りを「好む」か「好まない」

か。人権教育月間によせて、校長から全校の生

徒に、個性を理解して想像することの大切さについて話がありました。「好む」

人も「好まない」人も、お互いに気を配り合って気持ちよく生活したいものです。 

 

「自分の感じ方と他者の感じ方」 
 おはようございます。今日の校長講話のテーマは「自分の感じ方と他者の
感じ方」についてです。 
（中略） 
 秋になるとどこからともなく漂ってくる金木犀の香り。私はこの香りが大
好きですが，うちの娘は「香りが強すぎて，頭痛や吐き気がするから嫌いだ」
と毎年のように嘆いています。同じ香りなのに，そして同じ遺伝子を受け継
いでいると思われる親子であっても感じ方が違うことが分かります。 
（中略） 
 香りを感じる感覚のことを「嗅覚」と言いますが，感じ方には個人差があ
り，「自分にとって快適な香りでも，それを不快に感じる人もいる」というこ
とで，このようなポスターが消費者庁はじめとする5省庁から出されていま
す。柔軟剤の売り場では，実にたくさんの種類の柔軟剤が売られています。
自分にはいい香りでも，もしかしたら周りの人にはそうではないかもしれま
せん。「香りの害」と書いて「香害」という言葉まで生まれています。 
（中略） 
 今話したのはほんの一部で，例えば距離感が近いとか，力加減ができない
とか，肌に触れる感覚が敏感だとか…様々な感覚の感じ方もそれぞれ違って

いて，それが多くの人とずれてしまっているときに苦しさを感じている人がいるのではないかと思います。見た
目で分かることと違って，そういう感覚は周りの人からは気づきにくいです。できれば本人が自分の困っている
ことを誰かに伝えられるといいのですが… 
 また，周りの人も，困っている人のことを理解したり想像したりして，何かできることがあるか一緒に考えて
みてもらえるとうれしいです。例えば金木犀の香りのように，友だちと日常的にそういうことを話せる関係も大
切ですね。 
 始めに金木犀の話をしましたが，銀木犀という木もあります。花の色は白で金木犀に比べて香りはとても控え
めです。10 月の初めに金木犀と銀木犀が並んで咲いているのを見つけたので，少しマスクを外して銀木犀の香
りをかいでみましたが，隣りにある金木犀の香りが強すぎてよく分かりませんでした。自分と他者を比べてしま
うことはよくあることかもしれません。私もついつい自分の物差しで考えて
しまうことがあって反省します。銀木犀だけが咲いているところで，銀木犀
の香りをちゃんと感じてみたいなと思いました。それと同じように，できる
限り想像力を働かせてその人自身を理解しようとするように心がけたいな
と思っています。 
 今日は感覚（嗅覚・視覚・聴覚など）について話しましたが，これはもの
ごとの見方や考え方についても似たようなことが言えると思います。自分の
感覚だけで他者について判断してしまうことがないように，できるだけ伝え
合って想像力を働かせて理解しようと努めること，相手を自分に合わせよう
とせず，自分も何か歩み寄れることはないかと考えてみることは，自分自身
の見方や考え方を広げることにつながり，プラスになることだと思います。 
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 秋晴れの空の下、全校生徒みんなで落ち葉掃き・ゴミ拾い

に出かけました。場所は、学校から国道に通じる道。９つの

グループに分かれ場所を分担し、3年生をリーダーにして相

談しながら進めます。 

 このルートは、強歩大会で使用します。自分たちが走る道ですから気持

ちよく走りたいし、きれいにすれば地域の方に恩返しにもなると考えて、

生徒会が主催しました。このような活動を通して、地域に生きる自分や勤

労の貴さを感じることが出来ればと願っています。 

 

 2 年生が中心になって準備・

運営を行いました。「一中銘茶」

を入れておまんじゅうと一緒に

縦割り班で丸くなって味わいま

した。あわせて、阿南第二中学校の皆さんともオンラインで交流を持ちました。コロナ禍にな

る前は、二中の皆さんとも対面で、みんなでおしゃべりしながらいただけましたが、早くその

ような会に戻せるといいなと思います。 

 １０月２６日（水）、この日も抜けるような

青空。富草小を折り返して往復する10kmの

道のりで強歩大会が行われました。目標は 3

つ「自分のペースで完歩」「困難を乗り切る喜び」「体力の維持・増進」です。アップダウンが続くコースでした

が、沿道に出たたくさんの方の応援に支えられて、参加者全員が完歩。閉会式では、一様に充実感いっぱいの表

情でした。無事に開催出来ましたこと、PTAのみなさま、地域のみなさまのご協力と応援に感謝です。 
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＜お知らせ＞ 

□郡音の中止を受けて、二中と合同の音楽会を計画しまし

た。10月14日配付のお知らせのように11月8日（火）

に行います。各家庭1名までご参観いただけます。 

□スクールカウンセラーの 11 月の来校予定日は 10 日

（木）・25日（金）です。専門的な知識と経験をもとに相談

に応じます。生徒のみ、保護者のみ、または両者でと、どん

な形でも構いません。お気軽にご活用ください。申込は教

頭、または、養護教諭までお願いいたします。 

□新型コロナウイルス感染防止にご協力いただき、ありが

とうございます。今後も、毎朝の健康観察とチェックカード

への記入をお願いします。一つでもチェックがある場合は、

登校を控えてください。なお、鼻水くしゃみ等の症状があっ

ても、アレルギーが原因であれば、登校してかまいません。

また、感染拡大地域への往来やご家族の体調不良等、登校に

心配なことがありましたら、学校へご連絡下さい。 

 

 

11月の主な予定 
・阿南町中学校合同音楽会11/８（火） 

・生徒会⑫11/10（木） 

・歯科検診11/10（木） 

・郡展（ムトスぷらざ展示） 

11/11（金）～17（木） 

・参観日・健康フォーラム11/11（金） 

・防災訓練③11/14（月）～18（金） 

・３年薬物乱用防止教室11/17（木） 

・３年総合⑥、１・２年期末テスト

11/21（月）・11/22（火） 

・新入生説明会、制服採寸11/25（金） 

・生徒会立会演説会・投票11/29（火） 

・調査書作成委員会②11/30（水） 

強歩大会 がんばって走りました！ 
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地域清掃 感謝を込めて 

本年度も生徒の安心・安全を大切に、教育活動を続けています。個人情報保護、・肖像権

侵害の観点から、学校行事等で撮影した写真や動画をインターネット上にアップする等の

行為はご遠慮ください。 

お茶会 一中銘茶を味わおう 


